
18.8.  

Schön / pekný        schöner / krajší  am schönsten  / najkrajší   (toto sú základné tvary) 

      

Unser Haus ist schön.    (na konci vety sú tvary neskonné, základné) 

Unser Haus ist schöner  als dein Haus.      Náš dom je krajší ako tvoj dom. 

Unser Haus ist am schönsten.  Náš dom je najkrajší. 

Das Haus ist schön.    Na konci vety (za podstatným menom ) je prídavné meno nesklonné !  

Das ist (ein) schönes Haus.    Pred podstatným menom skloňované !!! 

sauber  / čistý   sauberer / čistejší  am saubersten / najčistejší 

Podlaha je čistá.  Der Boden ist sauber. 

To je čistá podlaha.   Das ist (ein) sauberer Boden.  Das ist der saubere Boden. 

Tento koberec je čistejší.  Der Teppich ist sauberer.  

Welches Auto ist am saubersten?  Ktoré... 

Welcher Pullover ist am schönsten?  Ktorý... 

Welche Tasche ist am teuersten?  Ktorá... 

schnell  / rýchly  schneller / rýchlejší  am schnellsten / najrýchlejší 

Mein Auto ist schnell. 

Dein Auto ist schneller. Das schnellere Auto ist Audi.  Ein schnelleres Auto.... 

Der Zug ist am schnellsten.  

gut / dobrý  besser / lepší   am besten / najlepší      

Tá skúška je dobrá.  Die Prüfung ist gut. 

Mária je dobrá žiačka.  Maria ist (eine) gute Schülerin.  

Peter je dobrý žiak.   Peter ist (ein) guter Schüler. Peter ist der gute Schüler. 

Mercedes je dobré auto. Mercedes ist (ein) gutes Auto.  

Dovolenka v Španielsku bola najlepšia. Der Urlaub in Spanien war am besten. 

Unser Mathe(ma\k)lehrer war am besten.  



groß / velký     größer  / väčší   am größten / najväčší 

Neporiadok v izbe je veľký.  Die Unordnung im Zimmer ist groß. 

To je veľký neporiadok.  Das ist große Unordnung.  

Môj kabát je veľký. Mein Mantel ist groß.     

To je veľký kabát.  Das ist (ein) großer Mantel. Das ist der große Mantel. 

Moja košeľa je väčšia ako tvoj sveter.   Das Hemd ist größer als dein Pullover.  

Môja košeľa je taká veľká ako tvoj sveter. Mein Hemd ist so groß wie dein Pullover.  

Tvoj úspech je najväčší.   Dein Erfolg ist am größten.     Der Erfolg = úspech 

Jeho problém je najväčší.  Sein Problem ist am größten.  

Klein / malý   kleiner  / menší  am kleinsten / najmenší 

Táto izba je malá. Dieses Zimmer ist klein. 

To je malá izba.  Das ist (ein) kleines Zimmer.  Das ist das kleine Zimmer.  

Tento pes je malý.  Dieser Hund ist klein.  

Ten pes je malý.   Der Hund ist klein.  Das ist (ein) kleiner Hund. 

Tá mačka je malá.  Die Katze ist klein.  Das ist (eine) kleine Katze. 

Náš dom je menší ako váš byt.  Unser Haus ist kleiner als Ihre / euere/ Wohnung.  

Náš dom taký malý ako váš byt.  Unser Haus ist so klein wie Ihre / euere/ Wohnung. 

Warm / teplý  wärmer / teplejší  am  wärmsten / najteplejší 

Dnešný deň je teplý.  Heu\ger Tag ist warm.  

Toto leto je obzvlášť teplé.  Dieser Sommer ist besonders warm. 

Táto jar je teplejšia ako leto.  Dieser Frühling ist wärmer als der Sommer.  

Dnes je počasie teplejšie ako včera. Heute ist das Wefer wärmer als gestern.   

Dnes je teplejšie počasie ako včera.  Heute ist wärmeres Wefer als gestern. 

Die Suppe ist am  wärmsten.  

Meine Suppe ist so warm wie dein Tee.  

To je teplý čaj.      Das ist warmer Tee  muž.rod = der Tee 

To je teplá limonada.   Das ist warme Limonade. Žen.rod = die Limonade 

To je teplé jedlo.   Das ist warmes Essen.  Stred.rod = das Essen 

     



Kalt / studený  kälter /studenší  am kältesten / najstudenší 

Táto zima je studená.        Dieser Winter ist kalt.   der Winter 

Tento deň je studený / chladný.     Dieser Tag ist kalt.   der Tag 

Tento týždeň je studený.   Diese Woche ist kalt.   die Woche 

Tento rok je studený.     Dieses Jahr ist kalt.   das Jahr 

Kam idete?       Wohin gehen/ fahren Sie? 

My cestujeme / ideme do BA nakúpiť.     Wir fahren nach Bra\slava nur zum Einkaufen.  

O tri hodiny sa vrá\me.     Wir kommen in drei Stunden wieder zurück.    

Ich fahre nach Hause, Ich wohne in HB.  

Boli sme v BA nakupovať =   Wir waren in Bra\slava einkaufen.  

Odkiaľ idete?  Woher kommen Sie? 

Kde bývate?  Wo wohnen Sie? 

Prečo cestujete do Rakúska?  Warum fahren Sie nach Österreich? 

....lebo tam bývam.  ....Weil ich dort wohne.  

Ja bývam v Hainburgu.  Ich wohne in Hainburg.  Wir wohnen... 

Máte teplotu? Haben Sie Fieber? 

CíSte sa dobre?   Fühlen Sie sich gut / wohl ? 

Ja sa cí\m dobre.  Ich fühle mich wohl.  

Ja si denne meriam teplotu a nemal som dnes žiadnu.   Ich messe täglich Temperatur und heute hafe ich 
kein Fieber. 

Ukážte mi Vaše doklady  = Zeigen Sie mir ihren Reisepass 

Ausweiß biXe !  =  doklad prosím  (pas, OP) 

Vystúpte ! = steigen Sie aus!  

Otvorte kufor !  = Machen Sie den Kofferarum auf?    auf/machen = otvoriť 

Mám otvoriť kufor? Soll ich den Kofferraum öffnen / aufmachen?  

Mám vystúpiť?   Soll ich aussteigen?  

To je len sused, on sa len zviezol.  Das ist nur unser Nachbar, er fährt nur mit.  

das Fieber = teplota zvýšená, / horúčka 

die Temperatur =  teplota (vzduchu, tela...  všeobecne)


